

ham, oubliant le poids des années, pour courir au-devant des voyageurs inconnus, et les conjurer de ne pas dédaigner sa demeure.

Dans des lieux où se retrace ainsi la vive image de ces mœurs antiques, le voyageur accueilli, secouru, bénit la fidélité de ces peuples aux pieux usages de leurs pères; il souhaite que le malheur ne puisse les atteindre. Offrir la feuille verte, est pour ces peuples, synonyme de demander l'hospitalité; les serviteurs, les enfants s'empresnent autour du mussafir (hôte); on se dirait qu'il apporte une heureuse nouvelle; on se fait un sujet de joie de sa présence; et déjà il est bien sûr que rien ne sera négligé de ce qui peut lui rendre son séjour agréable.

Même, quelques populations de l'Orient, toujours prêts pour le pillage, semblent, tout-à coup, par une étonnante opposition, oublier leur caractère, pour exercer la plus noble et la plus courageuse hospitalité. Jamais aucun d'eux n'abandonnera l'étranger qu'il aura reçu; la famille entière périra plutôt pour le défendre, pour se préserver de l'affront d'avoir laissé insulter un de ses hôtes; et, à l'abri de ce titre sacré, le voyageur peut traverser les villages, pleins de brigands, protégé à la fois par l'honneur et la Religion. Tous s'indigneraient de la seule idée de trahir le malheureux qui se serait réfugié sous leur toit.

---